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веСтник

любой дом может быть крАСивым
Как создать уют в подъезде и во дворе, знают жители дома №10-а в микрорайоне Юбилейном

«Переход на прямые расчеты 
населения с ресурсоснабжающими 
организациями обеспечит прозрач-
ность платежей, что является приори-
тетом в работе нашей управляющей 
компании. Мы выполняем требова-
ние действующего законодательства 
по раскрытию информации во всех 
аспектах. Все сведения о работе 
управляющей компании, о действую-

щих тарифах, об обслуживании мно-
гоквартирных домов есть на нашем 
сайте, а также в срок, предусмотрен-
ный законодательством, будут разме-
щены в системе ГИС ЖКХ. Переход 
на новую схему расчетов – еще один 
шаг в этом направлении», – пояснил 
генеральный директор ООО «Запад-
ное управление ЖКС» Алексей Яков-
ченко. 

В управляющей компании также 
сообщили, что до 15 сентября специа-
листы разработают план мероприятий, 
который сделает переход на новую схе-
му расчетов максимально комфортным 
для собственников, поскольку основ-
ная задача – не допустить изменения 
начислений для каждого жителя. 

Соб. инф.

расчет напрямую
уведомляем собственников о том, что с 1 января 

2017 года платежи за коммунальные услуги «отопле-
ние» и «горячее водоснабжение» будут напрямую пе-
речисляться в ресурсоснабжающие организации. Со-
ответствующая договоренность достигнута между ооо 
«западное управление жкС» и руководством ооо «ир-
кутская энергосбытовая компания».

АктуАльно
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веСтник

выбирайте надежных управленцев
Как сменить компанию, которая плохо обслуживает ваш дом?
Служба государственного жилищного надзора иркутской области на-

звала управляющие компании, на которые поступило больше всего жалоб 
от населения – это «Авиатор», «регионы Сибири» и «Холдинговая компа-
ния «коммунальные системы». По каким признакам можно отличить не-
добросовестную компанию от добросовестной? рекомендации дала ди-
ректор службы маркетинга Анна юринова.

– Сейчас на иркутском рынке очень 
много предложений от компаний, кото-
рые готовы обслуживать жилые дома. Как 
жителям, которые стоят перед выбором, 
отличить добросовестных управленцев от 
недобросовестных?

– Сделать это намного проще, чем рань-
ше. Во-первых, у компании должна быть 
лицензия на право обслуживания жилых до-
мов. Ее наличие можно проверить, обратив-
шись в службу Государственного жилищного 
надзора либо через сайт «Реформа ЖКХ». 
Кроме того, уже в ближайшее время инфор-
мация о лицензиях у компаний появится на 
Федеральном информационном портале ГИС 
ЖКХ. Во-вторых, я бы не советовала вы-
бирать компании с нулевыми лицензиями, 
то есть такие, у которых лицензия есть, но 
нет ни одного дома на обслуживании. На-
оборот, надежней остановить свой выбор 
на компании, которая обслуживает дома на 
протяжении нескольких лет. В этом случае 
можно пообщаться с жителями домов, кото-
рые уже заключили договоры управления, и  
узнать о том, насколько качественно прово-
дятся работы, насколько оперативно сотруд-
ники управляющей компании откликаются 
на просьбы жителей, и так далее. Кроме того, 
работа компании на рынке в течение несколь-
ких лет свидетельствует о ее стабильности и 

о том, что коллектив уже набрался опыта в 
сфере управления домами. Кстати, следует 
обращать внимание на количество сотрудни-
ков. Вряд ли компания, в штате которой ра-
ботают только директор и бухгалтер, сможет 
качественно обслуживать дома. 

– Можете привести пример стабиль-
ных компаний, которым можно доверять?

– Безусловно, это три крупнейшие 
управляющие компании Иркутска: ООО 
«Западное управление ЖКС», ООО «Се-

верное управление ЖКС» и ООО «Южное 
управление ЖКС». Они работают на рын-

ке больше десяти лет. У этих компаний 
есть возможность использовать в работе 
передовое оборудование и технику, а так-

же новые информационные технологии 
в сфере ЖКХ, которые позволяют макси-

мально облегчить жизнь жителей. К при-

меру, через «Портал ЖКХ» можно подать 
показания индивидуальных приборов учё-

та, оплатить квартплату и просмотреть 
историю и структуру своих платежей. По-

мимо этого собственники, дома которых 
обслуживают эти компании, пользуются 
услугами круглосуточной диспетчерской 
службы «500-100». Помимо работы по ава-

рийным заявкам специалисты этой служ-

бы могут проконсультировать по вопро-

сам начисления квартплаты, сообщить о 

временных отключениях коммунальных 
услуг или график работы паспортного 
стола, который работает на территории 
управляющей компании и услуги в ко-

тором предоставляются совершенно бес-

платно. Более того, эти компании имеют 
большой оборотный капитал, который 
позволяет проводить работы по текущему 
ремонту по авансовой схеме. Если на лице-

вом счете не хватает средств, но требуется 
проведение каких-либо видов работ, то по 
согласованию с собственниками их сдела-

ют, не дожидаясь поступления платежей по 
жилищным тарифам.

– Возможно, кого-то смущает как раз 
то, что эти компании крупные – количе-
ство домов, которые они обслуживают, ис-
числяется сотнями. А хватит ли сил, что-
бы принять еще дома на обслуживание?

– Резерв подрядчиков у этих компаний 
очень большой. Хватит мощности, чтобы об-
служивать все дома, которые есть в Иркутске.

– Что нужно сделать, чтобы заклю-
чить договор обслуживания с Северным, За-
падным или Южным управлениями ЖКС?

– Самое главное, чтобы в доме был ини-
циативный человек, который сообщит об 
этом намерении в выбранную управляющую 
компанию. Сотрудники, среди которых есть и 
юристы, и экономисты, помогут подготовить 
все необходимые документы и окажут все-
стороннюю помощь в заключении договора в 
рамках действующих законов. 

– В Иркутске уже возникали ситуации, 
когда при переходе из одной компании в 
другую жители не знали, кому платить за 
жилищно-коммунальные услуги. Как бы вы 
рекомендовали поступать в таких случаях?

– Платить нужно той компании, за кото-
рую проголосовало большинство собствен-
ников на общем собрании. Проверить это 
можно в протоколе, который должен быть 
передан как в управляющую компанию, 
так и в службу жилищного надзора. Если 
вы стали участником такого собрания, то 
нужно очень внимательно читать все доку-
менты, которые вам предлагают подписать. 
Бывает, что возникает спорная ситуация: к 
примеру, приходят двойные квитанции – и в 
итоге жители вынуждены обращаться в суд. 
В этом случае собственники вправе не пла-
тить ни в одну из компаний до вынесения 
судебного решения.

Елена СтЕпАноВА.  
Фото из архива редакции

Советуют экСПерты

территория жкХ

дома к зиме готовы
К такому выводу пришли представители городской 
администрации во время выездного рейда
выездное совещание с участием вице-мэра иркутска ивана носкова и 

начальника городского департамента инженерных коммуникаций и жилого 
фонда Сергея Фоминых состоялось 18 августа. По информации пресс-службы 
администрации иркутска, чиновники проверили готовность тепловых пунктов 
и котельных к началу отопительного сезона. 

Первым объектом проверки стал элеватор-
ный узел в доме №3 на улице Канадзавы. Как и 
в других домах, за лето здесь проведена ревизия 
всей арматуры, промывка системы, опрессов-
ка, после чего элеваторный узел предъявляется 
представителям энергосбытовой компании. 

Дом на улице Карла Либкнехта, который 
обслуживает ООО «Южное управление ЖКС», 
уже получил акт допуска к отопительному се-
зону. Заместитель генерального директора по 
техническим вопросам Южного управления 
Максим Ветров сообщил: «Готовность к ото-
пительному сезону сегодня составляет более 80 
процентов. Каких-либо опасений нет, в сроки 
уложимся, сейчас работы идут по графику».

Без проблем войдут в отопительный сезон 
и дома ООО «Западное управление ЖКС». 
«Все дома, которые обслуживает наша ком-

пания, к началу отопительного сезона готовы. 
Подготовка прошла в штатном режиме», – со-

общил генеральный директор ООО «Запад-

ное управление ЖКС» Алексей Яковченко.
Больше 90 процентов элеваторных узлов в 

домах, обслуживаемых ООО «Северное управ-
ление ЖКС», на сегодняшний день получили 

акт проверки готовности к отопительному пе-
риоду теплосбытовой компании. Всего тепло-
викам было предъявлено 428 элеваторных узлов 
и тепловых пунктов, находящихся в обслужива-
нии управляющей компании. 

«Ревизия-сдача-приемка элеваторных узлов 
отопления  проходит в соответствии с требо-
ваниями законодательства. Требования предъ-
являются очень жесткие. Все для того, чтобы 
отопительный период прошел без сбоев, макси-
мально комфортно и безопасно для жителей», – 
отметил генеральный директор ООО «Северное 
управление ЖКС» Вадим Загребин. 

При приемке теплового пункта инспектор 
теплосбытовой компании обращает внимание не 
только на то, справляется ли с гидравлическими 
испытаниями давлением запорная арматура на 
элеваторном узле, но и на его комплектацию, 
наличие теплоизоляции. «Были незначительные 
замечания, которые устранены в рабочем поряд-
ке. Это никак не повлияет на сроки подачи тепла 
в дома», – сказал Вадим Загребин. 

Параллельно проверке готовности тепло-
вых пунктов ведутся и ремонтные работы. 
Управляющая компания с привлечением под-

рядчиков выполняет ремонты кровель, элект- 
рооборудования, внутридомовых систем во-
доснабжения и водоотведения. Помимо этого, 
проводится утепление межпанельных швов, 
замена окон в подъездах, тамбурных дверей. 
Все работы выполняются по согласованию с 
собственниками. На сегодняшний день вы-
полнено около 80 процентов ремонтных работ. 

«По теплоснабжению город готов к зиме 
на 56 процентов. До конца августа все рабо-
ты должны быть закончены. Основные рабо-
ты везде уже сделаны, идет приемка, поэтому 
процент готовности растет каждый день. Ка-
ких-либо опасений, связанных с подготовкой 
к зиме, у нас нет. Существуют определенные 
сложности, связанные с ветхим фондом, но 
мы его в любом случае подготовим, сдадим. 
Что касается теплоисточников, сетей — прак-
тически все ремонтные работы завершены. 
Поэтому можно говорить, что все работы идут 
по плану, график контролируется на ежене-
дельных заседаниях штаба, все сложности, 
которые возникают, оперативно решаются. К 
началу отопительного сезона все будут готовы 
на сто процентов», – уверен Николай Носков.

Начальник департамента инженерных ком-
муникаций и жилого фонда Сергей Фоминых 
отметил, что большинство управляющих ком-
паний выполнили работы по подготовке к зиме 
жилых домов хорошо: «Техническая готовность 
жилого фонда составляет 80 процентов. Это хо-
рошая уверенная цифра. Основная масса управ-
ляющих компаний провели подготовку домов к 
зиме на достаточно высоком уровне. Небольшие 
проблемы есть только по ветхому фонду, но это 
никак не повлияет на начало отопительного се-
зона». 

Елена СтЕпАноВА

новоСти 
комПАнии

мы 
 в социальных 

сетях! 
у ооо «западное управ-

ление жкС» теперь есть 
странички на популярных 
сайтах «вконтакте» и «од-
ноклассники». 

Для более тесного и комфорт-
ного общения управляющей ком-
пании и жителей управляющая 
компания создала личные груп-
пы в социальных сетях. В них 
можно найти как необходимую 
информацию об управляющей 
организации: адрес, телефон, 
режим работы – так и прочитать 
актуальные новости из сферы 
ЖКХ и задать интересующие во-
просы. К каждому подписчику 
используется индивидуальный 
подход. Группа всегда находится 
в онлайн-режиме, и даже в нера-
бочее время сотрудники управ-
ляющей компании постараются 
оперативно отреагировать на 
ваши вопросы.

«Одноклассники»:  
ok.ru/group/54130900336757

«ВКонтакте»:  
vk.com/zuks500100 

Директор по маркетингу Анна Юрино-
ва рекомендует очень внимательно из-
учать все документы, которые предла-
гается подписать на общем собрании. 
особенно важно это сделать в том 
случае, если речь идет о смене управля-
ющей компании.
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Полезно знАть

Проблемный воПроС

Предотвратили трагедию
В доме № 32а на бульваре Рябикова демонтировали 
аварийные бетонные козырьки 
только что стоял – а в следующий момент оказался на земле. 

жители многоэтажки на бульваре рябикова, 32-а даже подумали, 
что козырек над входом в третий подъезд сам упал, поэтому вызва-
ли телевидение и мчС. однако в управляющей компании эти слухи 
опровергли. 

– Козырек демонтировали мы, так как 
он находился в аварийном состоянии и, 
действительно, в любой момент мог рух-
нуть, – поясняет Антон Дикан, подрядчик 
ООО «Западное управление ЖКС». – В 
11:30 демонтировали, в 13:00 сложили и в 
14:00 – вывезли. 

Через четыре дня было решено убрать 
в этом доме еще один козырек, над вто-
рым подъездом. Остальные два находятся 
в удовлетворительном состоянии, говорят 
специалисты.

Заменить старые бетонные козырьки 
на современные облегченной конструк-

ции обещают в ноябре. Их установят на 
металлические столбы, но вместо бетона 
сверху положат профлист и еще сделают 
водостоки. Один такой козырек обойдет-
ся дому в сумму от 23 до 35 тысяч рублей. 
Несмотря на то, что денег на счете дома 
нет, работу проведут – предоставят жи-
телям рассрочку платежа: это лучше, чем 
бояться, что сооружение упадет на голо-
ву, уверены собственники. 

– Дважды в год мы проводим плано-
во-профилактический осмотр – весной 
и осенью. Этот козырек у нас давно был 
на заметке, мы наблюдали за ним, и как 

только появилась вероятность его обру-
шения, демонтировали в аварийном по-
рядке. Там, где что-то находится в плохом 
состоянии, мы не можем ждать согласо-
вания с собственниками, мы вынуждены 
действовать быстро и оперативно, чтобы 
не было несчастного случая, – рассказы-
вает Антон Дикан. 

– В основном, железобетонные козырь-
ки украшают дома, построенные в 60-е 
годы прошлого века. Для нашего климата 
характерны резкие перепады температур: 
будет осень, дождь – железобетон напи-
тается влагой, потом мороз ударит – вода 
замерзнет, весной потеплеет – оттает. И 
так сезон за сезоном. Бетон из-за этого 
выкрошился, и закладные, к которым при-
варены козырьки, ослабели. Поэтому при 
составлении планов мы стараемся жителям 
подсказывать, что нужно менять козырьки 
на новые и более легкие. В этом году мы за-
меним еще четыре козырька у двух много-
квартирных домов на бульваре Рябикова, – 
отмечает Наталия Телешева, инженер ООО 
«Западное управление ЖКС». 

Марина труФАноВА. Фото из 
архива ооо «оникс-трейд»

этим летом стихия провери-
ла на прочность иркутские кры-
ши. кровли у многих многоэтажек 
не выдержали такого количества 
осадков. вода проникла в кварти-
ры горожан. «за неделю заявок 
по течи кровли поступило порядка 
двух тысяч. больше всего звонков 
было зарегистрировано в период с 
восьмого по двенадцатое августа. 
за одну минуту в наш контакт-центр 
поступало больше сорока звонков. 
нагрузка на диспетчеров была 
колоссальной. оперативно было 
отработано больше шестидесяти 
процентов заявок», — говорит гене-
ральный директор контакт-центра 
«500–100 круглосуточный дозор» 
борис макаренко.

По мнению руководителя СРО «Межре-
гиональная ассоциация управляющих мно-
гоквартирными домами Иркутской области 
и Республики Бурятия» Михаила Дамеше-
ка, проблемы, которые выявила стихия, на 
сегодняшний день характерны не только 
для Иркутской области, но и для других ре-
гионов России: «Стихия не оставила неза-
меченными многие проблемы – течь дали и 
кровли, и межпанельные швы, и даже окна. 
Они проявились, по сути, на каждом втором 
доме. Причем такая ситуация возникла не 
только в старых домах, но и в новострой-
ках. В том числе и поэтому нельзя сказать, 
что это недоработка. Это системная ситуа-
ция, которая при таких аномальных осад-
ках может возникнуть в любом населенном 
пункте».

Свое видение ситуации высказал и 
эксперт по техническим вопросам Алек-

сандр Каменев: «Ливневые дожди сопро-

вождались сильным ветром, то есть до-

ждевая вода лилась на дома под углом, 
просачиваясь даже в мельчайшие щели. 
Если бы дождь лил без ветра, таких про-

блем бы не возникло».
Для многих жителей спор «Что делать 

в первую очередь – крыши или подвалы», 
наверное, теперь будет решен. «Я считаю, 
подрядчики ООО «Южное управление 
ЖКС», которые обслуживают наш дом, в 
ливень отработали очень хорошо. Все – от 
дворника до мастера – работали сверхуроч-

но, чтобы устранить проблемы. Для жите-
лей эта ситуация должна стать хорошим 
уроком: если есть деньги на доме – нужно 
подумать о ремонте кровли. Лично я живу 
на первом этаже, но прекрасно понимаю, 
что кровлю обновлять надо», – говорит 
председатель Совета дома №3 на ул. Цим-
лянской Сергей Родионов.

Во сколько обойдется собственникам 
этот ремонт? Об этом рассказала эксперт по 
экономическим вопросам Анастасия Ма-
кеева: «Для каждого дома будет своя цена. 
Все зависит от состояния кровельного по-
крытия и от того вида и объема работ, ко-
торый предстоит сделать. Если речь идет о 
герметизации стыков, то эту работу можно 
выполнить за счет статьи «содержание», 
то есть привлекать дополнительные сред-
ства не потребуется. Стоимость текущего 
ремонта и капитального ремонта очень от-
личается. Если работ по текущему ремонту 
немного, то можно уложиться, к примеру, 
в пятьдесят тысяч рублей. Капитальный 
ремонт кровли – более серьезные затраты: 
стоимость работ по одному дому составля-
ет около двух миллионов рублей».

Дом, в котором живет эксперт по юри-
дическим вопросам Максим Тельтевский, 
тоже пострадал от обильных осадков: «На-
шей новостройке всего один год, но во 
время ливней крыша тоже дала течь. К сча-
стью, наш застройщик пообещал устранить 
эту проблему в рамках гарантийных обяза-
тельств».

Управляющим компаниям сейчас 
приходится работать практически в ав-

ральном режиме. По словам генерально-

го директора ООО «Западное управление 
ЖКС» Алексея Яковченко, идет актив-

ная работа по устранению протечек, по 
ремонту кровель. Специалисты управля-

ющей компании составляют дефектные 
ведомости, оценивают ущерб, чтобы вне-

сти необходимые виды работ в планы по 
текущему ремонту.

Генеральный директор ООО «Южное 
управление ЖКС» Владимир Васильев со-
общил, как обстоят дела на территории 

обслуживания компании: «Стихия вскрыла 
все проблемные места. Самые острые про-
блемы устранили оперативно. Средства 
собственников по согласованию с ними 
направляем на первоочередные работы по 
восстановлению жилых домов».

Генеральный директор ООО «Северное 
управление ЖКС» Вадим Загребин: «Этот 
циклон показал все слабые стороны. Боль-
ше тридцати процентов заявок были связа-
ны с протечками кровель и межпанельных 
швов. На устранение причин протечек в 
срочном порядке были мобилизованы все 
подрядчики управляющей компании. Будем 
включать выявленные проблемы в планы по 
текущему ремонту. Надеемся, что в даль-
нейшем таких проблем уже не возникнет». 

Между тем в августе в Иркутской об-
ласти обсуждали вопросы капитального 
ремонта. Участие в совещании приняли и 
представители Общероссийского народ-
ного фронта. В итоге было решено рас-
смотреть возможность проведения работ 
не по году постройки дома, а по его со-
стоянию. Эксперты считают такие ново-
введения положительными, ведь, как по-
казывает практика, срок эксплуатации 
внутридомового оборудования может истечь 
задолго до того, как подойдет очередь на кап- 
ремонт. К примеру, такая ситуация в нашем 
регионе возникла с лифтами и с газовым 
оборудованием в многоквартирных домах. 

В некоторых многоквартирных домах 
газовое оборудование не менялось почти 
полвека. «Эта проблема носит масштаб-
ный характер, так как во многих домах, по-
строенных около пятидесяти лет назад, его 
ремонт не проводился ни разу. Между тем 
газовое оборудование относится к объек-
там повышенной опасности. Наши специ-
алисты просчитали затраты на его ремонт 
и замену и сравнили данные. Они пришли к 
выводу, что намного дешевле обойдется за-
мена: один раз заплатить – и забыть о про-
блеме на ближайшие тридцать лет», – ска-
зал Михаил Дамешек.

Это же мнение подтвердили и предста-
вители АО «Иркутскоблгаз» – специализи-

рованной организации, которая занимается 
ремонтом и обслуживанием газового обо-
рудования: «Силами нашего предприятия 
работы по поддержанию газопроводов в 
нормальном работоспособном состоянии 
ведутся. Однако целесообразнее провести 
замену такого оборудования – надежней и 
дешевле по стоимости».

У собственников свои предпочтения в 
этом вопросе. Например, жительница Ле-
нинского района говорит, что и она, и ее 
соседи хотели бы сохранить газовое обору-
дование в доме: «Я знаю, что очень многие 
жители Ленинского района за то, чтобы в 
их домах был газ. У нас часто возникают 
проблемы с электроэнергией, и мы счита-
ем, что газ нужно оставить. Мы считаем, 
что его ремонт обойдется для жителей не 
так уж и дорого, если распределить общую 
сумму на всех».

А вот жители дома №86 на ул. Лермон-
това придерживаются другой точки зрения: 
«У нас в доме большинство жителей про-
тивники газа. Дому уже 53 года. Диагно-
стика газового оборудования стоит больше 
ста тысяч рублей. Для нас это неподъемная 
сумма. Мы хотим перейти на электроэнер-
гию. Считаем, так будет проще».

«Проще и дешевле не будет. Перейти на 
электроэнергию намного дороже, чем про-
вести замену газового оборудования, тем 
более что сети не рассчитаны на дополни-
тельную нагрузку, которая придется на них, 
если перейти на электроэнергию», – пред-
упредил Александр Каменев.

Свою лепту в решение данного вопроса 
внесли и представители Общероссийского 
народного фронта, которые предлагают при 
проведении ремонта газового оборудования 
применять комплексный подход – ремонти-
ровать не только внутридомовые, но и на-
ружные газопроводы. 

«Ответственность за состояние внутри-
домовых систем, конечно, несут управляю-
щие компании, но жить в доме его собствен-
никам. Поэтому мы призываем жителей 
идти на сотрудничество с организациями, 
обслуживающими их дома. Управляющие 
компании заинтересованы решать проблем-
ные вопросы и создавать для жителей ком-
фортные условия», – резюмировал диалог 
Михаил Дамешек. 

Елена СтЕпАноВА

Проверка на прочность
Иркутские эксперты и активные жители обсудили последствия 
ливней и проблему с изношенным газовым оборудованием

Заметив во время обхода «движение» козырька в 
доме №32-а на бульваре рябикова, подрядчики ооо 
«Западное управление ЖКС» срочно его демонти-
ровали во избежание несчастного случая. новые 
козырьки облегченного типа здесь появятся в ноя-
бре. В управляющей компании уверены, что лучше 
заменить козырек вовремя, чем опасаться, как бы 
он ненароком не упал. И при составлении плана ре-
монтных работ по текущему ремонту советуют 
собственникам принимать во внимание рекомен-
дации специалистов.
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нАши Подрядчики
Подрядчиком по обслуживанию 

многоквартирных жилых домов в 
микрорайоне «Синюшина гора» 
Алексей михайлов пришел шесть 
лет назад. «коммунальный ресурс» 
– организация, которую он возглав-
ляет, обслуживает 48 мкд. основ-
ная задача, которая перед ним сто-
яла, это чтобы в квартирах у людей 
были вода и тепло, в подъездах и 
дворах – чистота, а заявки от жите-
лей выполнялись так, как положе-
но, – оперативно и качественно. 

– Много говорится об индивидуальном 
подходе управляющей компании к каждому 
дому: это и договор, и тариф, и ремонт. Одна-
ко мы работаем для людей, и для меня важно 
было установить человеческие отношения с 
жителями обслуживаемых домов, – отмечает 
Алексей Михайлов. 

Подрядчик признается: для того, чтобы 
мнение жителей о ЖКХ изменилось в луч-
шую сторону, пришлось немало потрудиться. 
ЖКХ – это не политика, здесь лозунги, пла-
каты и встречи не помогут улучшить репута-
цию. За коллег не спрячешься – видно каж-
дого. Открываешь кран, бежит вода – значит, 
подрядчик хорошо поработал; в подъезд за-
шел, а там мусор лежит – значит, подрядчик 
плохо поработал, всё просто. 

Много ремонтных работ, в том числе и 
относящихся к текущему ремонту в домах, 
«Коммунальный ресурс» делал по статье 
«содержание»: меняли шифер на крышах, 
ремонтировали окна и двери, трубы в подва-
лах. И жители, видя, что сотрудники управ-
ляющей компании не жалеют сил и времени, 
приводя дома в порядок, начали менять свое 
отношение. 

Первыми со стороны жителей шаг навстре-
чу сотрудничеству сделали активисты ТОСов 
«Синюшина Гора» и «Синегорье». Пригласи-

ли на субботник, вместе убирали рощу, пусты-
ри, при поддержке «Коммунального ресурса» 
организовывались всевозможные праздники. 

Общий труд и отдых сплотили людей, когда-то 
не хотевших понять друг друга.

– Алексей Михайлов безотказный – о 
чем его ни попроси, всегда поможет. Какое 
мероприятие мы ни проводим, они с нами: 
то сцену ставят, то лавочки расставляют 
– оказывают любую помощь, которая нам 
нужна, – рассказывает Ванда Левандовская, 
активист ТОСа «Синюшина Гора» и предсе-
датель Совета дома №30 на улице Маршала 
Конева. – Помимо того, что помогает орга-
низационно, еще и финансовую поддержку 
оказывает, хотя это не входит в его обязан-
ности. 

Праздники и даже субботники ТОСа 
«Синюшина Гора» люди не только знают, 
но и ждут. Вместе отпраздновать Новый 
год, масленицу, выйти на субботник стало 
хорошей традицией для населения микро-
района, которую удается сохранять благо-
даря поддержке спонсоров и участию не-
равнодушных людей, ведь организация-то 
общественная. 

– Что касается дома, у меня, как у стар-
шей, нет никаких проблем с подрядчиком. 
Если есть необходимость, позвонить можно 
в любое время: вечером, в выходные Алек-
сей Михайлов откликнется, отреагирует 
молниеносно. Что мне в нем импонирует, 
так это трудолюбие, он – трудоголик до 
мозга костей, и нашему району повезло с 
таким подрядчиком. У него во всем должен 
быть порядок, и работу он делает своевре-
менно. Но самое главное, это добропоря-
дочный человек – как в работе, так и чисто 
по-человечески. Он всегда первый идет на-
встречу, с Алексеем дружеские отношения 
в работе только помогают, – отмечает Ванда 
Левандовская. 

Марина труФАноВА. Фото автора 

– За такого подрядчика, как Алексей Михайлов, мы бы поборолись, если бы было 
надо, – говорит Ванда Левандовская, председатель Совета дома №30 на улице 
Маршала Конева. – ответственный, добропорядочный, знающий свою работу – 
по пятибалльной шкале оценки конечно же ставим ему пятерку! 

на правах рекламы

индивидуальный подход к людям 
Дружеские отношения идут только на пользу дома –  
уверен Алексей Михайлов, подрядчик  
ООО «Западное управление ЖКС» 

нАши Подрядчики
Компания «Индортех Сибирь», о ко-

торой мы расскажем сегодня читателям, 
– одна из самых молодых в Иркутске: ей 
всего полгода. Однако опыту специалистов, 
которые в ней работают, и разнообразию 
профессий, которые они представляют, 
можно только позавидовать. Это строители, 
отделочники, дорожники, инженеры, дизай-

неры, юристы с многолетним стажем. Про-

фессионалы «Индортех Сибирь» сдают свою 
работу под ключ с гарантией высокого каче-

ства. Одна из основных специализаций ком-

пании – проведение текущего ремонта в жи-

лых домах. Об этом нашему корреспонденту 
рассказал генеральный директор ООО «Ин-

дортех Сибирь» Роман Глушков.
– работы на скольких объектах проводят 

ваши специалисты в нынешнем году?
– На сегодняшний день полностью заверше-

ны работы по текущему ремонту в 35 домах, рас-
положенных на территории обслуживания ООО 
«Южное управление ЖКС» и ООО «Западное 
управление ЖКС». Еще на 10 объектах работы в 
настоящее время ведутся, и на тридцати объектах 
идет согласование плана работ со старшими по до-
мам и с председателями Советов домов.

– Сколько времени занимает согласование 
плана ремонтных работ?

– Везде по-разному. Есть дома, где на это ухо-
дит три дня, есть – почти три месяца. 

– некоторые ремонтные работы носят 
сезонный характер. Что будет с теми дома-
ми, которые не согласуют планы до его окон-
чания?

– К сожалению, работы по таким домам при-
дется перенести на следующий год. В идеале со-
гласование должно пройти весной – до середины 
мая. Дело в том, что еще потребуется время на 
осмотр дома нашими специалистами для состав-
ления дефектной ведомости и на составление сме-
ты. Эти документы также необходимо согласовать 
как с собственниками, так и с управляющей ком-
панией, обслуживающей дом. Только после этого 
мы можем приступить к выполнению ремонтных 
работ на общедомовом имуществе. По их завер-

шению мы предъявляем выполненную работу 
старшим по домам и представителям управляю-
щей компании. Только после подписания всех до-
кументов работы можно считать завершенными. 

– по логике, собственники должны быть 
больше остальных заинтересованы в ремонте 
своего имущества. почему такие задержки?

– В большинстве случаев просто отсутствуют 
старшие по домам – разъехались по дачам, уеха-
ли в отпуск. Бывает, что по этим же причинам не 
может собраться актив Совета дома для утвержде-
ния плана работ. В ряде случаев все на месте, но 
жители где-то прочитали, что ремонт надо делать 

каким-то определенным способом, и не согласны 
с тем, что рекомендуют специалисты. Еще одна 
причина: не всех устраивает стоимость – просят 
сделать дешево и качественно. 

– А это возможно?
– Возможно сделать либо дешево, либо каче-

ственно. Мы работаем по принципу: оптимальное 
соотношение цены и качества. Не используем 
дешевые материалы, а ищем варианты снижения 
стоимости ремонта. Например, если в плане стоит 
ремонт отмостки с заменой бордюра, но мы ви-
дим, что бордюр находится в удовлетворительном 
состоянии, то используем тот, что есть. То есть 
собственникам не приходится платить за покупку 
бордюра и за его доставку. 

– у вас есть возможность обратиться к 
жителям. Что бы вы хотели им сказать?

– Давайте жить дружно. Мы настроены на 
конструктивную работу и с собственниками, и с 
управляющими компаниями. Со стороны жите-
лей мы ждем взаимопонимания. Если возникают 
вопросы, мы всегда готовы на них ответить, наши 
специалисты проконсультируют вас по любым во-
просам, связанным со строительством, ремонтом, 
благоустройством, дизайном. Пожалуйста, обра-
щайтесь за помощью к профессионалам, которые 
действительно знают, как создать комфортные ус-
ловия жизни для вас и для ваших соседей.

Елена СтЕпАноВА. Фото из архива 
ооо «Индортех Сибирь» 

Специалисты ООО «Индортех Сибирь» предлагают услугу «Дом под ключ»:
Ø Разработка интерьерных и ландшафтных дизайнерских проектов любой сложности
Ø Ремонт квартир
Ø Установка окон и дверей в квартирах, коттеджах, на дачных участках
Ø Изготовление и установка ворот и ограждений
Ø Любые виды строительных работ, включая малоэтажное строительство загородных 

домов и коттеджей.
Мы РЕАЛИЗУЕМ ЛЮБыЕ ВАшИ МЕчты!

Заявки на выполнение работ, а также консультация специалистов по 
тел. 8 (3952) 406-919

текущий ремонт на этих объектах выполнен силами специалистов ооо «Индортех Си-
бирь». Кстати, они советуют обратить особое внимание на состояние придомовых тер-
риторий. после сильных ливней во многих дворах образуются лужи. Это может быть 
первым сигналом к тому, что отмостка сделана под неправильным уклоном или что от-
сутствует водоотвод. В этом случае обратитесь в свою управляющую компанию, сотруд-
ники которой проведут осмотр территории и предложат варианты решения проблемы.

на все руки мастера
Специалисты ООО «Индортех Сибирь» выполнят любые 
виды ремонтно-строительных работ

на правах рекламы
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«в работе мне важен результат»
Говорит руководитель подрядной организации  
ООО «Западное управление ЖКС» Андрей Малоземов
Андрей малоземов, руководитель иП малозёмов А.в., подрядной орга-

низации ооо «западное управление жкС», обслуживает многоквартир-
ные жилые дома, расположенные между остановками «институт мвд» и 
«чайковского», с 2013 года. до этого он успел поработать дворником, сле-
сарем, выучился на сварщика, дорос до мастера, ушел из управляющей 
компании на несколько лет – и вернулся уже в новом качестве. 

– почему вы пришли именно в жилищ-
но-коммунальное хозяйство? 

– Эта работа мне нравится тем, что она 
не повторяется. Работа, как у станка, меня 
не вдохновляет. А здесь в каждой квартире 
новый жилец, новое общение, даже замена 
кран-буксы везде по-разному делается. Я сра-
зу же вижу результат своего труда. Устранил 
неисправность – и человека не топит, он мне 
благодарен. Я до сих пор сварочные работы 
сам делаю, и какие-то строительные. Люблю 
работать руками. Вот этот козырек делал (ко-
зырек у второго подъезда дома №108 по ули-
це Лермонтова. – Прим. авт.) – он широкий, 
крыша у него мягкая, греметь не будет, пери-
ла восстановили. Купил фронтальный трак-
тор-погрузчик, эту зиму свою территорию 
чистил трактором. А вообще, специальность 
у меня столяр, мебельщик-краснодеревщик, 
водитель.

– Что вас удерживает в этой сфере де-
ятельности? 

– Больше себя нигде не вижу. Первого 
июля исполнилось двадцать лет, как я ра-
ботаю в ЖКХ. Плюс я уже стал морально 
стойким человеком: жене вечерами за ужи-

ном рассказываю, как день прошел, – она 
удивляется, говорит, что на моем месте не 
выдержала бы. В этом районе я вырос, учил-
ся, потом работал слесарем, что ни дом, что 
ни старшая – меня знают. Никогда не было и 
нет такого, что кто-то придет и скажет: вот ты 
оплату взял, а работу не сделал. Также есть 
люди, благодаря которым я имею такой опыт, 
а именно Антонина Павловна Григорьева, с 
которой я работаю все эти двадцать лет. Её 
стойкость, умение организовать трудовой 
процесс были и есть для меня примером.

– В вашей работе что самое трудное? 
– Согласование каких-то рабочих момен-

тов с собственниками. Сложно убедить чело-
века принять правильное решение. Стараюсь 
на собраниях настаивать на тех работах, кото-
рые людям необходимы.

– Как вы формировали свою команду? 
– Когда сюда пришел, во-первых, поло-

вина меня знали, помнили, во-вторых, сразу 
сказал, что все прозрачно будет. Назрел во-
прос по финансам – я сделал раскладку по 
наряд-заданию: сколько уходит на налоги, 
на материалы и инструменты, на зарплату 

сотрудникам, сколько я зарабатываю. Я сам 
прошел все ступени и понимаю, что труд 
оценивается не настолько, насколько дол-
жен, плюс низкие тарифы. Но коли мы вы-
брали такую деятельностью, надо свою ра-
боту выполнять. Сам по себе я – трудоголик, 
мне важен результат. Я не импульсивный, 
могу месяц-два потерпеть, но если вижу, 
что человек начинает халтурить, обманы-
вать, – собираю всех и устраиваю разбор 
полетов. Первое нарушение – предупреж-
дение, второе – штраф, третье, какой-то 
серьезный проступок, – все, мы прощаем-
ся. Поэтому за три года штат устоялся. Ос-
новной костяк: мастер по благоустройству 
Елена Носкова, это человек на своем месте, 

у нее волевой характер, она ответствен-
ная, мобильная, шустрая. Про нее можно 
сказать, что «где сядешь, там и слезешь», 
и такие люди в коммунальном хозяйстве 
нужны, моя правая рука – инженер Алексей 
Яковенко. Могу перечислить людей, кото-
рые заслуживают того, чтобы их отметить: 
слесари Владимир Седов, Леонид Жилкин, 
Владимир Преловский, уборщица Джамиля 
Мамасадыкова, дворник Кенжебай Ами-
ралиев. Вообще, коллектив достойный, и 
я рад такому составу: при необходимости 
люди могут совершать подвиги!

Марина труФАноВА. Фото автора 
 и из архива Ип Малоземов А. В. 

Андрей Малоземов работает в ЖКХ 20 лет. В Свердловском районе, где он обслу-
живает дома, его благодарят все жители за то, что свою работу делает с душой. 

на правах рекламы
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А вы тАк можете?

обрАтнАя Связь

Сколько стоит вывоз мусора?
На вопросы наших читателей отвечают иркутские эксперты
тему, связанную с вывозом мусора, предложили наши читатели. во-

просов у жителей накопилось много. как рассчитывается тариф по вы-
возу твердых бытовых отходов (тбо)? кто устанавливает периодичность 
вывоза мусора с контейнерных площадок? можно ли перенести контей-
неры подальше от дома? на эти и другие вопросы мы попросили ответить 
экономиста управляющей компании Александра багаева.

– Александр николаевич, расскажи-
те, как рассчитывается тариф по вывозу 
твердых бытовых отходов?

– Этот тариф устанавливается админи-
страцией города Иркутска. Для расчета сум-
мы платежей применяется норматив – 2,07 
кубических метра ТБО на одного человека 
в год. Этот показатель умножается на коли-
чество проживающих в доме и на стоимость 
вывоза одного кубометра ТБО – сейчас она 
равна 250 рублям 23 копейкам. Затем полу-
ченную цифру делят на двенадцать – получа-
ем стоимость для дома в месяц. После этого 
ее делят на площадь дома и распределяют по-
лученную сумму между собственниками про-
порционально занимаемой площади. 

– Какие услуги собственникам оказыва-
ются за эти деньги?

– С тремя крупнейшими управляющи-
ми компаниями в Иркутске работают два 
перевозчика – на территории ООО «Запад-
ное управление ЖКС» это ООО «Спецавто-
хозяйство», на территории ООО «Южное 
управление ЖКС» и ООО «Северное управ-

ление ЖКС» – ИП Щелкунова. Эти компа-
нии осуществляют вывоз мусора с контей-
нерных площадок в рамках установленных 
нормативов. Если на площадке оказывается 
крупногабаритный мусор, например старая 
мебель или строительные отходы, то их вы-
воз оплачивается отдельно, как правило, за 
счет статьи «непредвиденные расходы». За 
чистотой на контейнерной площадке следят 
дворники, труд которых оплачивается из ста-
тьи «содержание придомовой территории». 
Ответственность за сохранность площадки 
и контейнеров несут либо администрация го-
рода Иркутска, либо жители, в зависимости 
от того, кто является собственником террито-
рии, на которой расположена площадка. 

– Кто определяет периодичность вы-
воза мусора?

– Периодичность определяет перевозчик, 
исходя из нагрузки на контейнерную площад-
ку. Как правило, если возникают проблемы, 
например контейнеры часто оказываются 
переполненными, то производится установка 
дополнительных баков.

– Если жители хотят перенести кон-
тейнерную площадку подальше от дома 
или, наоборот, оборудовать ее ближе к 
дому, к кому надо обращаться?

– В связи с тем, что существуют нормати-
вы для мест размещения контейнерных пло-
щадок, с этими вопросами нужно обращаться 
к своему депутату городской Думы или в рай-
онную администрацию. 

– В девятиэтажных домах есть мусо-
ропроводы, но в большинстве зданий они 
не действуют, потому что люки заварены. 
почему?

– Как показала практика, дешевле и эко-
логичнее установить контейнер возле блок-

секции, чем обслуживать мусоропровод. Дело 
в том, что эти сооружения очень часто засоря-
лись – между этажами застревал крупногаба-
ритный мусор, на котором скапливались раз-
личные отходы. В результате в доме возникал 
неприятный запах, плодились мыши, крысы, 
тараканы. Поэтому управляющие компании 
по согласованию с собственниками завари-
ли мусоропроводы. Безусловно, жители на 
общем собрании могут принять решение о 
том, что будут пользоваться мусоропроводом, 
но им, как я уже говорил, будет необходимо 
предусмотреть средства на дополнительные 
расходы, так как обычно при заваренном му-
соропроводе плата за его прочистку в тариф 
не закладывается.

– Сейчас услуги по вывозу тБо включе-
ны в структуру жилищного тарифа «со-
держание». но еще в прошлом году экс-
перты говорили, что в скором времени эту 
составляющую отнесут к коммунальным 
тарифам. Когда это произойдет, и что 
поменяется для собственников?

– Да, действительно, такие изменения 
федерального законодательства должны 
были вступить в силу с 1 апреля нынеш-
него года. Однако не все регионы успели 
разработать и принять соответствующую 
нормативную базу и создать регионального 
оператора по вывозу твердых бытовых от-
ходов. По этим причинам изменения закона 
перенесены на 1 января 2017 года. Для соб-
ственников ничего не поменяется – просто 
в платежных квитанциях услуги по вывозу 
ТБО будут перенесены в раздел «комму-
нальные услуги».

Елена СтЕпАноВА. Фото автора

Все мы хотим жить в чистоте и уюте. од-
ной из составляющей этого является свое- 
временно вывезенный мусор. подробнее о том, 
кто отвечает за чистоту на контейнерных 
площадках и как определяется периодичность 
вывоза твердых бытовых отходов, расска-
зывает эксперт по экономическим вопросам 
Александр Багаев.

– Мы заехали сюда 15 лет назад, – рас-
сказывает Валентина Волчук, председатель 
Совета дома №10-а в микрорайоне Юби-
лейном. – Дом был новый. Первые три года 
мы обустраивали свои квартиры – были так 
счастливы, что имеем, наконец, свое жилье. 
Потом обратили внимание и на дом. У нас 
в подъезде стояла деревянная дверь. Мы со-
брали деньги и поставили железную. При-
мерно три года все было нормально, но из-за 
того, что над подъездом не было козырька и 
вода лилась на дверь, она в итоге сгнила и 
однажды просто упала. А несколько лет на-
зад депутат округа проводил конкурс среди 
подъездов, главный приз – новая дверь. Мы 
приняли в нем участие – и получили в пода-
рок хорошую металлическую дверь с домо-
фоном, которая стоит до сих пор. 

Победа в этом конкурсе была, действи-
тельно, заслуженной. Подъезд выглядит 
очень уютным – на каждом этаже цветы, на 
окнах шторки, а на стенах – портреты и био-
графии людей, которыми гордится Иркутск: 
Вампилов, Распутин, Загурский, Камов, Гур-
кин, Гайдай. 

– Жители нашего города имеют возмож-
ность гордиться людьми – как гражданскими, 
так и военными, которые внесли вклад в его 
развитие! – отмечает старшая. 

Такая выставка в подъезде уже не пер-
вая – каждый раз делают новую подборку. 
Нынешняя посвящена 355-летию Иркутска. 
Табличка с юбилейной датой имеется и на 
дворовой клумбе. Здесь растут петунии, на-
стурции, астры, георгины и другие цветы. 

– А какие были васильки – такая синева! 
– говорит Наталья Аврутик, член домового 
комитета. 

– Наташа у нас главная по цветам, – по-
ясняет Валентина Леонтьевна. – Она за ними 
ухаживает, поливает, разговаривает с ними.

– Цветы и зелень хорошо влияют на на-
строение и на зрение. У меня когда что-то не 
так, я к ним даже не подхожу, не могу. К цве-
там, как и людям, надо выходить с хорошим 
настроением, – говорит Наталья Аврутик. 

Вдоль торца дома тоже растут цветы и 
вишневые деревья. Конечно, такая красота 
была здесь не сразу. На самом деле, пер-
вый год, когда жители начали заниматься 
клумбами во дворе, был тяжелым. Посадят 
какой-нибудь хороший цветок – а его выко-
пают и унесут. Расцветет – сорвут. Но жен-
щины не сдались и постепенно приучили 
жителей к тому, что эта красота для всех, 

и надо уважать труд других людей. Но без 
происшествий все же не обходится. На косо-
горе активисты посадили три кедра. Специ-
ально попросили управляющую компанию 
не косить там траву, чтобы саженцы не за-
приметил кто-нибудь охочий до чужого до-
бра. Так нет же – один кедр выкопали, прав-
да, вместо него, вроде как в компенсацию, 
посадили цветок.

Тем не менее женщины не теряют опти-
мизма:

– Ни одной штакетины в этом году не 
сломали, – удовлетворенно отмечают они, 
осматривая заборчик, ограждающий торце-
вую клумбу. – Это нам почти все мужчины 
нашего дома ставили заборчик, материалы 
мы нашли, и они за день его сколотили. 
Вообще, отношение к нам хорошее, и под-
рядчик с нами дружит: только скажи – тут 
же сделает. Вода выведена во двор, можем 
поливать.

Помимо красоты, во дворе и в доме сде-
лано все для комфортной жизни. Над входом 
в подъезд стоит большой новый козырек. Его 
поставили сразу же после того, как обзаве-
лись новой дверью, чтобы ее подольше сбе-
речь. Отмостка новая, асфальт, входы в под-
вал красивые, активистки рассказывают, что 
даже окна, которые у них в подвале, – пла-
стиковые. Решили проблему и утеплением 
торцевой стенки. 

– Торец у нас промерзал, а денег на его 
утепление не было, подрядчик предложил 
использовать термоизолирующую краску, 
мы два этажа сделали, все высушили, грибок 
убрали, люди поклеили новые обои у себя в 
квартире, стало тепло и сухо, – рассказывает 
Валентина Волчук.

– Мы получаем огромное удовольствие от 
заботы о доме! – улыбаются женщины. 

– У нас хороший подъезд, с соседями по-
везло, мы никогда не ругаемся, в жизни дома 
участвуют многие, например можно отме-
тить Антонину Мамонову, Валентину Смека-
лову, Валентину Захарову, Зою Черкашину и 
многих других, кто вносит свой вклад в об-
устройство подъезда, двора, – говорит Вален-
тина Волчук. 

– Люди проходят мимо, видят наш двор 
и говорят: «В каком хорошем месте вы живе-
те!». И не догадываются, что это все создано 
нашими руками и желанием, – улыбается На-
талья Аврутик. 

Марина труФАноВА. Фото автора 

удовольствие в работе
Как жителям дома № 10а в микрорайоне Юбилейном удалось 
создать уют и красоту во дворе и в подъезде 

«В каком хорошем месте вы живете», – говорят прохожие, видя двор дома №10а 
в микрорайоне Юбилейном. И на самом деле такой же уют может быть в каж-
дом дворе – главное, было бы желание у жителей его создавать.
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мы уже рассказывали читате-
лям о структуре тарифов в сфере 
жкХ. напомним, больше 60 процен-
тов в структуре квартплаты состав-
ляют начисления за коммуналь-
ные услуги – электроэнергию, газ, 
горячую и холодную воду, водоот-
ведение. оставшаяся часть прихо-
дится на долю жилищных тарифов 
– содержание и текущий ремонт 
общедомового имущества. о нов-
шествах в сфере жкХ, связанных с 
предоставлением и оплатой услуг, 
рассказывает эксперт по экономи-
ческим вопросам Сро «межрегио-
нальная ассоциация управляющих 
многоквартирными домами иркут-
ской области и республики буря-
тия» Анастасия макеева.

– Анастасия Владимировна, давайте 
напомним читателям о том, какие тари-
фы и насколько увеличились в нынешнем 
году?

– С 1 июля повысились тарифы по всем 
видам коммунальных услуг. В Иркутске по-
вышение тарифов на теплоснабжение соста-
вило 4 процента, на электроэнергию – 5,4 
процента, на горячую воду – на 10 процен-
тов, на холодную воду и водоотведение – на 
6 процентов. В среднем увеличение произо-
шло в пределах уровня инфляции и состави-
ло около 5 процентов. Жилищные тарифы не 
повышались, так как они не индексируются, 
а устанавливаются договором управления, 
который согласовывают управляющие ком-
пании и собственники в индивидуальном 
порядке. Кроме того, федеральные власти 
ввели повышающие коэффициенты для квар-
тир, где нет приборов учета энергоресурсов. 
Для собственников таких квартир оплата за 
холодную воду увеличится на 40 процентов, 
на горячую – примерно на 10 процентов. Для 
горячей воды повышение меньше, посколь-
ку индексации «подверглась» только часть 
– объем подпиточной воды, размер тепловой 
энергии, которая идет на подогрев воды, пока 
остался на прежнем уровне. Более того, с 1 
января будущего года будут введены новые 
повышающие коэффициенты – увеличение 
платежей за холодную воду составит 50 про-
центов, на горячую воду – ориентировочно 
12 процентов. Таким образом федеральные 
власти стимулируют население на установку 
индивидуальных приборов учета, как того 
требует действующее законодательство. 

– Жительница улицы Лыткина интере-
суется, почему плату за отопление начис-
ляют летом, – ведь в это время года бата-
реи холодные?

– Федеральный закон разрешает взимать 
плату за отопление по одному из двух вари-
антов. В первом оплата начисляется только во 
время отопительного сезона. По второму ее 
начисляют равными частями в течение всего 
года. При этом если считать «вкруговую» по 
году, сумма в обоих случаях одинаковая, толь-
ко в первом случае она делится на 9 частей и 
выставляется с сентября по май, а во втором 
– предъявляется жителям в меньшем размере, 
по 1/12, но в течение всего года. Решение о 
том, какой порядок использовать, отнесено к 
компетенции органов власти региона. Прави-
тельство Иркутской области утвердило вто-
рой вариант оплаты за теплоснабжение, кото-
рому следуют поставщики энергоресурсов и 
управляющие компании. 

– Следующий вопрос поступил от жи-
тельницы улицы Баумана. она сообщает, 
что управляющая компания «народная», 
на обслуживании которой дом находил-
ся до недавнего времени, не провела вовре-

мя поверку общедомовых приборов учета 
теплоэнергии. В результате жители вы-
нуждены платить не по показаниям при-
боров учета, а по среднему потреблению. 
Жители считают, что в данной ситуации 
виновата управляющая компания, и хотят 
уточнить у экспертов – возможен ли пере-
расчет? 

– В этой ситуации провести перерасчет 
за потребленное тепло и воду уже невозмож-
но. Можно требовать перерасчет за неоказа-
ние услуги по обслуживанию прибора учета, 
плата за которую закладывается в тариф по 
содержанию (при условии, конечно, если 
эта плата заложена и утверждена общим со-

бранием собственников). В любом случае 
жителям нужно застраховать себя на буду-
щее от возникновения подобных ситуаций. 
Я бы рекомендовала рассмотреть на общем 
собрании вопрос о создании Совета дома, 
члены которого будут взаимодействовать с 
управляющей компанией и контролировать 
своевременное предоставление всех услуг, 
указанных в договоре управления. Что ка-
сается обвинения управляющих компаний в 
возникновении подобных ситуаций, то оно 
не всегда верно. Нередко возникают ситуа-
ции, когда собственники выступают против 
пересмотра тарифов на обслуживание их 
дома и умышленно исключают из состава 
размера платы по содержанию некоторые ус-
луги. Возможно, именно это и стало причи-
ной возникновения данной ситуации. Если 
же тариф был согласован, но управляющая 
компания, тем не менее, не оказала вовремя 
услугу, то, безусловно, вина на ней. И если 
некачественное оказание услуг повторяется 
неоднократно, то собственники вправе ини-
циировать смену управляющей компании 
для своего дома. 

– Есть вопрос и из Свердловского окру-
га. Жители улицы Гоголя говорят, что 
получили по почте уведомления о необхо-
димости провести поверки общедомовых 
приборов учета. но срок поверки для их 
приборов еще не подошел. Как быть в этой 
ситуации?

– Управляющие компании не рассылают 
уведомления о необходимости проведения 
поверки приборов учета. Если речь идет об 
индивидуальных приборах учета, то это зона 
ответственности собственника, который дол-
жен в указанный в паспорте прибора срок 
провести поверку счетчика. Уведомления, ко-
торые получили жители, скорее всего, носят 
рекламный характер и не являются обязатель-
ными для исполнения. 

– Где можно провести поверку прибо-
ров учета? 

– Эту услугу оказывают специализиро-
ванные организации, которых можно найти 

в справочных службах. Кстати, в некоторых 
случаях дешевле заменить прибор учета на 
новый, чем проводить его поверку. Наиболее 
оптимальный вариант могут посоветовать 
сотрудники управляющей компании. После 
проведения поверки или установки нового 
прибора учета нужно обязательно обратить-
ся в управляющую компанию, специалисты 
которой выполнят опломбировку. Эта услуга 
оказывается бесплатно. 

– Вопрос в тему от жительницы улицы 
Колхозной: «Если я не сомневаюсь в показа-
ниях прибора учета, могу ли я отказаться 
от его поверки?». 

– Нет, не можете, потому что гаранти-
ровать корректность работы прибора учета 
может только завод-изготовитель, который и 
устанавливает межповерочный интервал. По 
истечении межповерочного срока (как прави-
ло, это 4 или 6 лет) в случае если прибор не 
будет поверен, управляющая компания будет 
проводить начисления по нормативам. 

– от жителей улицы Советской во-
прос: «почему мы должны платить за по-
верку приборов учета? За счетчик электро-
энергии ведь не платим». 

– Все, что связано с установкой, эксплу-
атацией и обслуживанием индивидуальных 
приборов учета, оплачивают собственники. 
Обслуживание общедомовых приборов учета 

проводится управляющей компанией за счет 
средств, перечисленных по статье «содержа-
ние». 

– Вот еще один вопрос от собственни-
ков: «у нас мутная вода из кранов бежит. 
Чтобы дождаться чистой воды, прихо-
дится сливать, а это все наши деньги. Как 
добиться перерасчета?».

– Для начала нужно пригласить предста-
вителей управляющей компании, которые 
составят акт о некачественной услуге. За-
тем специалисты должны принять меры для 
устранения этой ситуации. После этого со-
ставляется еще один акт, который свидетель-
ствует об устранении нарушений. За период, 
который прошел между составлениями этих 
двух актов, жителям сделают перерасчет. 

– Жительница улицы розы Люксембург 
интересуется, имеет ли она право не пла-
тить за коммунальные услуги, если уехала 
на все лето?

– Если в квартире не установлены ин-
дивидуальные приборы учета, то по воз-
вращении домой собственник в течение 
месяца должен предоставить в свою управ-
ляющую компанию документы, подтверж-
дающие его отсутствие. Перечень и порядок 
предоставления документов в таких случаях 
предусмотрен пунктом 93 Постановления 
правительства №354. Только при наличии 
предусмотренных в данном постановлении 
документов будет проведен перерасчет. Если 
приборы учета есть, то никаких документов 
предоставлять не надо – начисления при ну-
левых показаниях счетчиков не производят-
ся. В последнем случае нужно просто подать 
нулевые показания приборов учета. Если по-
казания приборов не подаются, управляющая 
компания начислит плату по среднему исходя 
из показаний предыдущих месяцев.

– проблема с должниками остается ак-
туальной на протяжении нескольких лет. 
Какие меры принимаются управляющи-
ми компаниями, чтобы должников стало 
меньше? 

– Взимать долги – одна из обязанно-
стей управляющей компании. Первая мера 
– предупреждение. Если в течение месяца 
собственник не погасил свой долг, ему на-
правляется повторное уведомление, и уже 
после этого, если ситуация не изменилась, 
управленцы вправе ограничить коммуналь-
ные услуги должнику. Так, может быть 
установлена заглушка на систему водоотве-
дения, отключена горячая вода, ограничена 
подача холодной воды. Кроме того, может 
быть подан судебный иск, а впоследствии 
службой судебных приставов предприня-
ты меры по аресту имущества, банковских 
счетов, запрет на выезд за границу и другие. 
Также напоминаем, что при наличии задол-
женности собственник может обратиться в 
свою управляющую компанию для состав-
ления соглашения о добровольном погаше-
нии долга. В последнем случае собственник 
начинает с рассрочкой оплачивать долги, а 
управляющая компания не применяет меры 
по взысканию долга.

– Если в квартире протекают трубы, 
за чей счет должна устраняться неисправ-
ность?

– Есть границы ответственности, про-
писанные в действующем законодательстве, 
в частности в пунктах 5–7 в Постановлении 
федерального правительства №491. Если 
условно обобщить, то все, что расположено 
от входа в дом и до дверей квартиры, – зона 
ответственности управляющей компании. То 
есть это подъезды, чердаки, подвалы и так 
далее. Все, что расположено в квартире (за 
исключение приборов отопления и стояков), 
– ответственность собственников. 

Елена СтЕпАноВА. Фото автора

кому и за что мы платим?
На вопросы собственников о коммунальных услугах 
 отвечают наши эксперты 

Эксперт по экономическим вопросам Сро «Межрегиональная ассоциация управ-
ляющих многоквартирными домами Иркутской области и республики Бурятия» 
Анастасия Макеева ответила на вопросы наших читателей по коммунальным 
услугам.
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АктуАльно

Программа расселения аварийного жилья должна  
быть взята под жесткий контроль региональных властей

центр онФ «народная экспер-
тиза» проанализировал программу 
расселения аварийного жилья в 
иркутской области. По итогам мо-
ниторинга стало известно, что вла-
сти региона за 30 месяцев из 44 
смогли расселить всего 237,68 тыс. 
кв. метров из запланированных по 
программе 573,66 тыс. кв. метров. 
уровень исполнения целевого пока-
зателя составил 41%.

Статистика показывает, что расселение 
аварийного жилья в рамках Указа Президен-
та №600 «О мерах по обеспечению граждан 
Российской Федерации доступным и ком-
фортным жильем и повышению качества ус-
луг ЖКХ» существенно отстает от графика, 
а региональные власти находятся в ситуации, 
когда на их ответственной территории нахо-
дятся 1 920 аварийных домов общей площа-
дью 573,66 тыс. кв. метров. 

По последним данным, в части исполне-
ния программы переселения граждан из ава-
рийного жилья Иркутская область находится 
на 64-м месте из всех 82 регионов, которые 
принимают участие в данной программе. Не 
стоит забывать, что люди должны быть рас-
селены до конца 2017 года. 

В проведенном исследовании подчер-
кивается, что расселения аварийного жилья 
ждут жители 629 домов общей площадью 133 
тысячи квадратных метров, к которым власти 
региона даже не притрагивались. Их коли-
чество составляет 23% от общей доли всего 
аварийного жилья в регионе. 

В некоторых городах наблюдается значи-
тельное отставание от графика по расселе-
нию, которое составляет свыше трех месяцев. 
Наиболее проблемная ситуация наблюдается 
в Усть-Кутском и Усольском муниципальных 
районах, где к расселению заявлены 68 домов 
общей площадью свыше 10 тысяч квадрат-
ных метров. Всего отставание наблюдается 
в двадцати муниципальных образованиях, 
которые участвуют в программе переселения.

По информации представителей муници-
пальных образований, у каждого города есть 
свои проблемы, мешающие процессу пере-
селения. 

Так, в Тулуне и Братске власти жалуют-
ся на частые изменения в законодательстве, 
что вызывает изменения проектов жилья и, 
соответственно, бюрократические отсроч-
ки в строительстве. Вдобавок администра-

ции этих городов ограничены регионом в 
возможности выкупа квартир в аварийных 
домах, что при своевременном задействова-
нии также может способствовать сокраще-
нию сроков реализации программы.

Эксперты отмечают, что отдельной про-
блемой Иркутской области являются во-
просы расселения бывших строителей Бай-
кало-Амурской магистрали, которые более 
тридцати лет проживают во временных ба-
раках, непригодных для жизни.

Согласно условиям региональной про-
граммы бамовцам полагается улучшение 
жилищных условий. Так, одиноко прожива-
ющему гражданину власти региона должны 
предоставить 33 кв. метра новой жилпло-
щади, невзирая на то, какой метраж человек 
занимал в аварийном доме. 

В отношении жителей бамовских ба-
раков должны действовать условия, пред-
усмотренные региональной программой. 
Но, судя по сигналам от граждан, местная 
администрация, пользуясь низкой инфор-
мированностью населения, предлагает пе-
реселяться на условиях федеральной про-
граммы – то есть с сохранением метража.

Эксперты центра ОНФ «Народная экс-
пертиза» оказали поддержку жительнице 
одного из бараков. На женщину админи-
страция подала иск в суд, в процессе кото-
рого, по рекомендации экспертов Центра, 
она ходатайствовала о приобщении к ма-
териалам дела выдержки из Постановле-
ния правительства Иркутской области от 
24.10.2013 №443-пп по бамовским домам, 
где четко написано, что ее дом входит в этот 
список. 

После того как в суде она озвучила 
данное требование, представители адми-
нистрации отозвали исковые требования и 
предложили заявительнице мировое согла-
шение и квартиру нормальной площади, на 
которую она согласилась.

Ситуация с аварийным жильем в Ир-
кутской области может быть решена при 
условии жесткого контроля со стороны ре-
гиональных властей. Такое мнение было 
высказано экспертами на селекторном со-
вещании в Фонде содействия реформирова-
нию ЖКХ. В ходе общения с заместителем 
председателя правительства Иркутской об-
ласти Русланом Болотовым было озвучено, 
что Фонд готов оказать содействие в предо-
ставлении дополнительных средств из фе-
дерального бюджета для завершения рас-
селения программы аварийного жилья при 
условии обоснования властями Иркутской 
области необходимости их выделения. 

«Качественной и своевременной реализации программы расселения сегодня ждут 
тысячи жителей аварийных домов Иркутской области. Считаю, что для этого 
есть все возможности. Федеральный центр в лице Фонда развития ЖКХ готов 
оказывать помощь: понимая те сложности, с которыми столкнулась область, 
необходимые средства выделены. Важно, чтобы региональное правительство, 
понимая свою ответственность за реализацию программы и не политизируя си-
туацию, организовало конструктивную работу с муниципалитетами, добиваясь 
реального результата», – подчеркнул руководитель Центра онФ по независимо-
му мониторингу исполнения указов президента «народная экспертиза» николай 
петрович николаев.

единый контакт-центр «круглосуточный дозор» 
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